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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Beyer, Ursula     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Geurts, Alexandra     
Holle, Ludwig     
Prof. Dr. Höffer-Mehlmer, Markus  
Kippert, Heinz-Gregor     
Lauzi, Myriam     
Dr. Marg, Hans    
Neubach, Gangolf     
Rehn, Werner     
Schütze, Gerlinde     
Stufler, Erwin     
Wolf-Rammensee, Dagmar     
Dr. Wollstadt, Michael    
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Zindorf, Hans-Wilfried     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Mainzer Volkspark: Verbesserung der Infrastruktur, mehr Entsorgungsmöglichkeiten für 

Grillkohle (ÖDP) 
 
2. Räumlichkeiten für Jugend- bzw. Seniorentreff; Renovierung bzw. Erweiterung der 

Ortsverwaltung Oberstadt (ÖDP) 
 
3. Aufstockung Schulsozialarbeit an Schulen der Oberstadt (ÖDP) 
 
4. Erweiterung der Fahrrad-Abstellplätze am oberen Zugang zum Bahnhof Römisches 

Theater (Zitadellenweg) [CDU] 
 
5. Fällung eines Ahorns auf der Zitadelle (FDP) 
 
Anfragen 
 
6. Aktivitäten gegen Fluglärm (ÖDP) 
 
7. Zustand der Mauer beim Treppenaufgang zur Kupferbergterrasse (FDP) 
 
8. Gespräche mit der Initiative "Bürger für den Volkspark" (FDP) 
 
9. Straßenzüge im Quartier Ritterstraße/Welschplatz/Drususwall/Eichelsteinstraße (FDP) 
 
10. Bauleitplanverfahren "W 104" (erneute Planstufe I) 
 
11. Anbindung Martinusschule 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1369/2015 SPD, Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0851/2015 CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Oberstadt 
 12.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1368/2015 , SPD Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
15. Einwohnerfragestunde 
 
14. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
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b) nicht öffentlich 
 
16. Antrag FDP 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt und stellt 
fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Mainzer Volkspark: Verbesserung der Infrastruktur, mehr 

Entsorgungsmöglichkeiten für Grillkohle (ÖDP) 
Vorlage: 1970/2015 

 
Frau Wolf-Rammensee begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Die Vorsitzende weist in diesem Zusammenhang auf die Antwort von Frau Beigeordneter Eder 
vom 19.11.2015 zur Anfrage Nr. 1990/2015 (siehe TOP 8) hin. 
 
               Herr Holle nimmt ab 18.10 Uhr an der Sitzung teil. 
 
Während der anschließenden Aussprache wird vorgeschlagen, den Antrag als Prüfantrag zu 
stellen und Punkt 3 wie folgt abzuändern: 
 
„3. Hinweisschilder mit Piktogrammen aufzustellen ……“ 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt sodann einstimmig (13 : 0 : 0 : 0) den Prüfantrag mit vorgenannter 
Änderung. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Räumlichkeiten für Jugend- bzw. Seniorentreff; Renovierung bzw. 

Erweiterung der Ortsverwaltung Oberstadt (ÖDP) 
Vorlage: 1971/2015 

 
Frau Wolf-Rammensee begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Nach einer Aussprache zieht sie den Antrag zurück und kündigt an, hierzu zur nächsten 
Ortsbeiratssitzung zwei separate Anträge zu stellen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3 Aufstockung Schulsozialarbeit an Schulen der Oberstadt (ÖDP) 

Vorlage: 1972/2015 
 
Frau Wolf-Rammensee begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Herr Rehn unterstützt den Antrag und sieht ebenfalls die Notwendigkeit, 
Schulsozialarbeiterstellen in allen Schulformen (auch in Gymnasien) zu schaffen. 
 
Laut Herrn Kippert und Herrn Dr. Höffer-Mehlmer sollten im Hinblick auf die Haushaltslage 
zunächst dort Stellen geschaffen werden, wo besonders dringender Bedarf besteht. 
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Frau Lauzi unterstreicht die Notwendigkeit der Schulsozialarbeit, die zukunftsweisend sei.  
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat stimmt sodann dem Antrag einstimmig - bei 5 Enthaltungen - zu 
(8 : 0 : 5 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Erweiterung der Fahrrad-Abstellplätze am oberen Zugang zum Bahnhof 

Römisches Theater (Zitadellenweg) [CDU] 
Vorlage: 1977/2015 

 
Herr Kippert begründet den Prüfantrag gemäß der Vorlage und erläutert anhand einer 
bildlichen Darstellung die Maßnahme. 
 
Während einer kurzen Aussprache unterstützen die Ortsbeiratsmitglieder den Antrag. 
 
Herr Dr. Wollstadt bittet in diesem Zusammenhang, den bereits in diesem Bereich 
bestehenden Fahrradabstellplatz zu säubern. 
                                                                                                                                      
Dem Antrag wird sodann einstimmig (13 : 0 : 0 : 0) zugestimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Fällung eines Ahorns auf der Zitadelle (FDP) 

Vorlage: 1997/2015 
 
Herr Rehn begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Während einer Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates darauf hingewiesen, dass die 
Struktur- und Genehmigungsdirektion Süd zurzeit den Antrag auf Fällung dieses Baumes prüft. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird daher in folgender geänderter Form einstimmig (13 : 0 : 0 : 0) beschlossen: 
 
„Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, über den Sachstand der Prüfungsergebnisse betreffend 
des auf der Mauer stehenden Ahorns auf der Bastion Germanicus (etwa 50 m links vom 
Haupteingang) zeitnah zu informieren.“ 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Aktivitäten gegen Fluglärm (ÖDP) 

Vorlage: 1969/2015 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 23.11.2015 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 7 Zustand der Mauer beim Treppenaufgang zur Kupferbergterrasse (FDP) 
Vorlage: 1986/2015 

 
Die Vorsitzende teilt mit, dass keine Antwort vorliegt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Gespräche mit der Initiative "Bürger für den Volkspark" (FDP) 

Vorlage: 1990/2015 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 19.11.2015 zur 
Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Straßenzüge im Quartier 

Ritterstraße/Welschplatz/Drususwall/Eichelsteinstraße (FDP) 
Vorlage: 1993/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 23.11.2015 zur 
Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Bauleitplanverfahren "W 104" (erneute Planstufe I) 

a) Änderung Nr. 44 des Flächennutzungsplanes der Stadt Mainz im Bereich 
 des Bebauungsplanentwurfes "Heiligkreuz-Areal (W 104)" 
 hier: - erneuter Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB i. V. m. 
   § 1 Abs. 8 BauGB 
  - erneute Vorlage in Planstufe I 
  - erneute Durchführung der frühzeitigen Beteiligung der 
   Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB 
b) Bebauungsplanverfahren "Heiligkreuz-Areal (W 104)" 
 hier: - erneuter Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB  
  - erneute Vorlage in Planstufe I 
  - erneute Durchführung der frühzeitigen Beteiligung der 
   Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: 1785/2015 

 
Nach einer Aussprache stimmt der Ortsbeirat der Beschlussvorlage vom 19.10.2015 
einstimmig - bei einer Enthaltung - zu (12 : 0 : 1 : 0). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Anbindung Martinusschule 

Generaloberst-Beck-Straße  -  Sicherung der Schulwege 
hier: Kenntnisnahme der Planung 
Vorlage: 1851/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage vom 02.11.2015 zur Kenntnis und begrüßt die 
Maßnahme.  
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Punkt 12 Sachstandsberichte 
 
 
Punkt 12.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1369/2015 SPD, Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 

hier: Martinsstraße ab Kästrich bis zur Mathildenstraße zur Einbahnstraße 
 in Richtung Mathildenstraße umwidmen 
Vorlage: 1790/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Frau Beigeordneter Eder vom 27.10.2015 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0851/2015 CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Oberstadt 
hier: Fahrradabstellvorrichtungen in der Oberstadt 
Vorlage: 1682/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Frau Beigeordneter Eder vom 25.09.2015 zur 
Kenntnis.  
 
Für Herrn Kippert ist es nicht nachvollziehbar, dass die Fahrradanlage in der Gaustraße/ 
Ecke Ölgasse eine Entlastung für den Bereich in der Martinsstraße darstellt. 
 
Herr Dr. Marg merkt an, dass es sich hier um eine Fahrradabstellanlage mit zwölf 
Fahrradabstellplätzen handelt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 12.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1368/2015 , SPD  

Ortsbeirat Mainz-Oberstadt 
hier: Teilbereiche der Berliner Straße zur Einbahnstraße umwidmen 
Vorlage: 1791/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Frau Beigeordneter Eder vom 30.10.2015 zur 
Kenntnis.  
 
Es wird nachgefragt, wie die Ausweichstellen angeordnet werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
 
 
    --------------- 
 
Aus zeitlichen Gründen wird die Einwohnerfragestunde vorgezogen. 
 
   --------------- 
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Punkt 15 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger spricht folgende Themen an: 
 
1. Dog-Stationen 
 
Es wird bemängelt, dass im Bereich der Oberstadt nur eine geringe Anzahl von 
Hundekotstationen zur Verfügung steht und gebeten, im Bereich Göttelmannstraße eine 
solche Station zu installieren. 
 
2. Bürgersteig Augustusstraße 3 
 
Das Kleinpflaster auf dem Bürgersteig wurde offensichtlich durch einen Pkw gelockert. 
Es wird um Reparatur gebeten. 
 
3. Verkehrsüberwachung Am Römerlager 
 
Es wird gebeten, den fließenden Verkehr in o. g. Straßenbereich zu überwachen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates werden folgende Fragen gestellt bzw. Anregungen 
vorgetragen: 
 
1. Parksituation Adelungstraße 
 
Frau Wolf-Rammensee informiert über Beschwerden von Bürgern hinsichtlich der prekären 
Parksituation in der Adelungstraße. Diese habe sich durch das Aufstellen eines 
Parkscheinautomaten gegenüber des Katholischen Klinikums noch verschärft. 
 
Sie bittet um Mitteilung, wie der aktuelle Stand bezüglich der Einführung des 
Anwohnerparkens in diesem Bereich ist. 
 
2. Nutzungs- und Entwicklungskonzept für die Zitadelle und ihr Umfeld 
 
Herr Dr. Marg mahnt weiterhin den fehlenden Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag Nr. 
0535/2015 vom 18.03.2015 an. 
 
Frau Wolf-Rammensee regt zu gegebener Zeit eine Berichterstattung im Ortsbeirat an. 
 
3. Ortsbeirat / Verwaltung 
 
Herr Kippert bemängelt die zunehmende Ignoranz der Verwaltung gegenüber den Ortsbeiräten. 
 
4. Ortsbeirat Oberstadt vor Ort 
 
Herr Stufler regt an, dass der Ortsbeirat bei bestimmten Schwerpunkthemen vor Ort tagt. 
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5. Taxikonzessionen 
 
Herr Rehn setzt sich im Interesse der Bevölkerung für die Beibehaltung der Anzahl der 
genehmigten Taxikonzessionen ein. 
 
6. Wegfall von Parkplätzen im Bereich Martinsstraße wegen Baumaßnahme  
 der Deutschen Bahn 
 
Herr Dr. Wollstadt weist auf die prekäre Parksituation hin und bittet zu prüfen, ob sämtliche 
Parkplätze in dem Bereich gesperrt werden müssen. 
 
Außerdem bittet er darauf hinzuweisen, dass während der Sperrung der Parkplätze die 
Möglichkeit besteht, in anderen Bewohnerparkgebieten der Oberstadt zu parken. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ursula Beyer gez. Theresia Blankenberger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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